

Junior-Trainer zu Gast bei professionellen VW-Coaches

Von Alexander Voigt

Es gehört einiges dazu, ein erfolgreicher Fußballtrainer zu werden. Nicht nur die persönliche Qualifikation und die regelmäßige Arbeit auf dem Platz, sondern auch das Wirken in der Kabine. Das konnten auch vier Nachwuchstrainer des Niedersächsischen Fußballverbandes (NFV) erfahren, die aus dem Projekt „Junior-Coach“ hervorgegangen sind. Michel Hehlke aus Göttingen, Jannik Recke aus Braunschweig, Luca Haber und Lennart Brandenburg aus Heiligendorf heißen die glücklichen Gewinner, die für ihren besonderen Einsatz im Rahmen des Projektes belohnt wurden.

Die engagierten Jugendlichen, die alle bereits Mannschaften betreuen, wurden diesmal selbst trainiert. Von professionellen „Coaches“ der Volkswagen-AG, die ansonsten Manager des Unternehmens betreuen und beraten, wurde für sie ein maßgeschneiderter Workshop zum Thema „Motivation bei Leistungstiefs und Krisen“ auf die Beine gestellt. „Das Verstehen von gruppendynamischen Prozessen, die Stärkung der Eigenmotivation und der konstruktive Umgang mit Leistungstiefs sind elementare Kompetenzen, die nicht früh genug erworben werden können. Die Inhalte nutzen den Jugendlichen ebenso für ihre Tätigkeit als Fußballtrainer als auch für ihr späteres Berufsleben“, unterstrich Falk Bothe vom Volkswagen-Veränderungsmanagement die Bedeutung entsprechender Workshops.

Das Projekt „Junior-Coach“ wird als Kooperation zwischen dem NFV und weiteren Partnern betrieben. In 40 Unterrichtseinheiten erfahren die Mädchen und Jungen im Alter von 14 bis 18 Jahren alles über die Grundlagen der Tätigkeit als Trainer. Der Wolfsburger Automobilkonzern unterstützt die Initiative nicht nur finanziell, damit für die Jugendlichen keine Kosten entstehen, sondern stellt zudem Prämien zur Verfügung, zu denen auch der Workshop. „Wir freuen uns, dass wir das Projekt Junior-Coach durch die Vermittlung dieser Kompetenzen unterstützen können“, rekapitulierte Falk Bothe seine „Trainingseinheit“.

Und dann durften sich die vier Junior-Coaches noch über einen Überraschungsbesuch von Robin Knoche freuen. Der Innenverteidiger des VfL Wolfsburg, der bereits eine Einladung von Bundestrainer Joachim Löw zur Nationalelf erhalten hatte, sorgte damit bei den Prämiegegewinnern sichtlich für große Freude. „Es ist sehr wichtig für den Fußball, dass auch der Trainernachwuchs gut geschult wird. Deshalb freue ich mich, dass Volkswagen und der VfL Wolfsburg das Junior-Coach-Projekt des NFV tatkräftig unterstützen“, so Robin Knoche, während ihn die Junior-Coaches ohne Scheu mit Fragen löcherten.

„Das Treffen mit Knoche war für mich das absolute Highlight. Er nahm sich viel Zeit, um unsere Fragen zu beantworten und Autogramme zu verteilen. Zum Abschied hat er auch eine Autogrammkarte von mir bekommen, die ich zuvor in der VfL-Fußballwelt erstellt hatte. Das war klasse“, freute sich Luca Haber. Michel Hehlke fand besonders den Workshop interessant: „Wir haben unsere Erfahrungen und Meinungen aktiv einbringen können. Ich werde auf jeden Fall die ein oder andere Technik bei meiner eigenen Mannschaft ausprobieren“. (ampnet/av)

Bilder zum Artikel



Junior-Coaches des NFV: Von links: Die Verlosungsgewinner Luca Haber, Lennart Brandenburg, Jannik Recke und Michel Hehlke verstanden sich bestens mit dem VfL-Profi Robin Knoche (mitte).



Junior-Coaches des NFV: Zum Abschied tauschten Luca Haber und Robin Knoche ihre Autogrammkarten aus. Seine eigene Autogrammkarte konnte der Junior-Coach zuvor in der VfL-FußballWelt selbst gestalten.



Junior-Coaches des NFV: Luca Haber (links) und Lennart Brandenburg aus Heiligendorf mit VfL-Innenverteidiger Robin Knoche in der VfL-FußballWelt.



Junior-Coaches des NFV: Luca Haber (links) will von Robin Knoche wissen, wie es sich angefühlt hat als er bei der Nationalmannschaft mittrainiert hat.



Junior-Coaches des NFV: Falk Bothe vom VW-Veränderungsmanagement vermittelt den Nachwuchstrainern wertvolles Wissen zum „Thema Motivation bei Leistungstiefs und Krisen“.



Junior-Coaches des NFV: Michel Hehlke und Luca Haber (von rechts) berichten dem Volkswagen-Profi von ihren Erfahrungen als Nachwuchstrainer.
